



Será recuperación de infraestructura detonador de la actividad económica.- CEESP

Ayudará reconstrucción

Estima Gobierno
en \$37,500 millones
el costo para
la recuperación

VERÓNICA GASCÓN

La reconstrucción de zonas afectadas por el sismo se convertirá en un detonador de actividad económica para el País, si ésta se lleva a cabo de manera rápida, subrayó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado.

En su análisis semanal, el CEESP subrayó que la construcción es uno de los sectores que toma mayor relevancia, dada su relación con un número importante de actividades productivas, como el sector manufacturero y el de servicios.

“Puede ser factible que el efecto neto al final del año sea positivo, es decir, que la pérdida generada por los sismos sea compensada por el dinamismo con que se lleve a cabo el proceso de reconstrucción, sobre todo cuando las autoridades se comprometieron en algunas zonas del País a terminar el año con vivienda nueva”, subrayó.

Detalló que el Gobierno federal considera que se necesitarán 37 mil 500 millones

de pesos para el proceso de reconstrucción. De este monto, 13 mil millones de pesos se destinará a la reparación de planteles educativos.

Otros 6 mil 500 millones para la reconstrucción de vivienda en Chiapas y Oaxaca; otros 10 mil millones de pesos para la reconstrucción total o parcial de vivienda en las entidades que tuvieron más daños. Y otros 8 mil millones se canalizarán a reparar daños en la infraestructura cultural.

“La rapidez con que se intente llevar a cabo el proceso de reconstrucción será parte importante a considerar en la revisión de pronósticos para el presente año. La expectativa es que estos no tengan un ajuste importante, incluso es factible que en su mayoría se mantengan sin cambio”, dijo.

La expectativa de crecimiento de 2018, consideró el CEESP, dependerá más de la renegociación del Tratado de Libre Comercio y del contex-

to político ante las elecciones presidenciales.

“Si bien es cierto que la reconstrucción y ayuda a los afectados es prioritaria, también es el momento preciso para instrumentar medidas

que contribuyan a estimular la actividad productiva del País, de tal forma que sea el mejor instrumento para generar empleos mejor remunerados que contribuyan a aliviar la situación de los hogares”, dijo.

El CEESP aseguró que los efectos del sismo tienen un impacto inmediato en los negocios, toda vez que muchos de ellos detienen sus operaciones por varios días, dependiendo la zona y el alcance de los daños.

Sin embargo, se podría considerar que esta situación es temporal y que una vez pasada la contingencia, el periodo de recuperación será un promotor de mayor dinamismo de la actividad productiva del País.



■ Para reconstruir parcial o totalmente las viviendas en Chiapas y Oaxaca, el Gobierno federal estimó 6 mil 500 millones de pesos.